

## Noticias Generales.

MADRID 1.º DICIEMBRE DE 1870.

Sr. Director de *Las Provincias*:

Mientras el señor Ruiz Gomez, que es persona de rectitud, ha estado desempeñando el cargo de gobernador de Madrid, los que formaban la célebre compañía ó partida de la porra tuvieron á bien suspender sus proezas, porque pudieron costarles caras, dado que aquella autoridad se mostró decidida á descubrir y castigar este *mito* del señor Moreno Benitez.

Pero se conoce que los tiempos han variado, pues anoche unos treinta ó cuarenta hombres, capitaneados, segun se dice, por los que los han dirigido en otros atropellos, cometieron un atentado incalificable en el teatrillo de Calderon, donde se representaba una farsa titulada *Macarroni I*, y en la cual parecia salian á la escena caricaturas de personajes de la situacion.

Como la censura de imprenta, parece que la censura de teatros corre en estos tiempos á cargo de gente de palo y navaja, y no es extraño que el descrédito por tales atentados caiga sobre la situacion, porque lo mas escandaloso en esta clase de asuntos es que no haya medio para la justicia de encontrar á los apaleadores. Los que «tronaron» segun la expresion admitida para tales casos, la funcion del teatro de la calle de la Madera, apedreando á los actores y asaltando el escenario puñal en mano, rompiendo telones y butacas, causando la consiguiente alarma en todo el barrio estarán tranquilamente paseándose ó disponiéndose para otro escándalo. El juzgado ha empezado hoy las actuaciones. Seria curioso saber si en el teatro de Calderon habia anoche la pareja de orden público que se sitúa en la puerta del mismo todas las noches, ni tampoco agente alguno de esta fuerza en las inmediaciones, y caso de ser cierto, quien dió la orden para que se retirasen.

Tambien parece que el empresario del teatro, sospechando algun desafuero por el hecho de haberle tomado una persona cuarenta butacas, avisó previamente á algunos agentes de la autoridad, los cuales no tuvieron sin duda tiempo de acudir á evitar el atropello.

La impresion que ha producido este escándalo ha sido vivísima entre toda clase de personas. Muchos atentados habia cometido la compañía de la Porra, pero ninguno en sitio tan público y de un modo tan audaz. Y como todos saben quiénes son los gefes de esta banda de aporreadores, y como no se han tomado hasta ahora, ni es probable que se tomen ahora tampoco, providencias contra ellos, apareciendo por el contrario como personas de cierta influencia en la situacion, el disgusto de todos los hombres honrados es tan general como justificado. — P.

El teniente general D. Eusebio Calonge,

fundándose en que él no se ha acogido á la amnistia últimamente concedida por el gobierno de S. A. el Regente, ha solicitado de este la anulacion del decreto en virtud del cual se lo dá de alta en el estado mayor general del ejército.

Leemos en *El Imparcial*, y bueno es expresar el origen de la noticia por si no se confirma, como es probable, que el señor duque de Montpensier ha hipotecado su palacio de San Telmo y terrenos adyacentes á una casa inglesa por la suma de 21 millones de reales, asegurándose al propio tiempo que la escritura ha debido registrarse en las oficinas de hipotecas el 25 ó 26 del pasado.

### IDEM, 2.

Sr. Director de *Las Provincias*.

En el Consejo de ministros celebrado ayer tarde, el señor Figuerola espuso, segun dije á V., cuál era su plan financiero para mejorar la apurada situacion del Tesoro; pero al mismo tiempo que daba cuenta de las reformas que en su concepto debian introducirse en la Hacienda para hacer frente á las numerosas atenciones del Estado, manifestó con leal franqueza á sus compañeros de ministerio que él estaba imposibilitado de realizar sus mismos proyectos, pues siendo objeto de ataques de diferentes partidos y de alguna fraccion de la mayoría, le faltaba autoridad y fuerza moral suficiente para ello. Ademas adujo la consideracion de que un ministro de Hacienda cuya salida del ministerio diariamente se está anunciando, no puede en manera alguna realizar las operaciones de crédito indispensable para acudir á los apuros mas inmediatos.

Los demás ministros comprendieron la fuerza de los razonamientos del señor Figuerola, y el presidente del Consejo le ofreció llevar al regente la dimision de su cargo que le presentaba, la cual ha sido admitida esta mañana.

El Sr. Figuerola se separará por segunda vez del ministerio Prim, con el firme convencimiento de haber prestado buenos servicios en la gestion financiera, y alguna indicacion en este sentido ha hecho á los directores de su departamento al despedirse de ellos esta tarde. ¿Estará igualmente satisfecho el pais de los servicios del señor Figuerola? Motivos hay para dudarlo. Madrid ha sido sobremedera favorecido por este ministro, á espensas de la provincias; pero aun asi, toda la prensa de esta corte se le muestra hostil, y celebra su salida del gabinete: solo la progresista *Nacion* se ha atrevido á balbucear algunos elogios del ministro dimisionario.

El señor Moret no ha aceptado en propiedad el ministerio de Hacienda, sino solo interinamente, conservando la cartera de Ultramar. Su propósito consiste en presentar á las Cortes desde las primeras sesiones un conjunto de proyectos de ley que formen su plan de Hacienda. Si la Cámara lo aprueba, pasa-

rá decididamente á este ministerio, dejando la cartera de Ultramar un diputado progresista.

La resolucion de la crisis, reducida á la salida del Sr. Figuerola, ha disgustado á los progresistas, que desean cada dia con mayor vehemencia arrojar del ministerio al Sr. Rivero. Creian que iniciada la crisis por el ministro de Hacienda, no podria detenerse esta, y que se realizaria desde luego la ansiada combinacion de pasar á Gobernacion el señor Sagasta, entrando en Estado y Ultramar dos unionistas, si se realiza el pensamiento de dar participacion en el poder á este partido. Pero el señor Rivero no está dispuesto á abandonar la cartera todavía, y la crisis queda por lo tanto aplazada en este importante punto.

Al mismo tiempo, aumenta la escision entre los diputados de la mayoría, escision que se notará desde las primeras sesiones de las Cortes. Lo original de esta disidencia es que todos los progresistas amigos ardientes ó tibios del ministerio Prim, desean tomar por bandera ó regla de conducta el discurso pronunciado por el Sr. Ruiz Zorrilla en la *Villa de Madrid*, y á dicho orador por gefe.

En el salon de conferencias se decia esta tarde que iba á presentarse una proposicion á las Cortes para restablecer el impuesto de consumos en toda España. Dudo que si se presenta sea aprobada, pues no es fácil que el partido progresista, que tanto ha combatido los consumos, sea el que los restablezca después de haberlos suprimido.

No se ha borrado aun la impresion que produjo el último atentado de la partida de la Porra. Todos los periódicos claman contra ella.... excepto los tres ó cuatro progresistas que defienden al ministerio, que al ocuparse de este escándalo, se esfuerzan en presentarlo, los unos como un choque accidental de personas animadas de tendencias contrarias, los otros como producido por un arranque impensado de indignacion de parte de una porcion de los asistentes, al ver los ademanes poco decorosos de un actor. Este ha protestado contra tal interpretacion por medio de un remitido que publicará esta noche el *Imparcial*, y la verdad es que la compañía de la Porra fué al teatro dispuesta á hacer lo que hizo, y que las autoridades no parece que lo estén á hacer justicia, pues no ha sido preso ninguno de los que intervinieron en el atentado.

En otro remitido, el autor de la pieza, un republicano que se llama Navarro y Montalvo, trata de *facinerosos y asesinos* á los individuos de la célebre partida, y autoriza á todas las empresas teatrales para que representen *Macarroni I*, sin abonar derecho alguno y á que pidan ejemplares que serán remitidos gratis y francos de porte.

Véase por donde la partida de la Porra va á dar celebridad á lo que se habia propuesto matar.

Mañana publicará la *Gaceta* el arreglo de las salas de las Audiencias, segun el cual quedan tres de ellas en Madrid y Barcelona,

una en Pamplona, Baleares y Canarias, y dos en las demás.

Dícese que los directores de aduanas, propiedades y contabilidad dimiten sus cargos.

De los proyectos financieros del señor Moret, lo único que se sabe es que la proposición de que antes hablé á V. para el restablecimiento de la contribucion de consumos, se convertirá en proyecto de ley; que se aumentarán algunos impuestos, se impondrá un fuerte descuento á los intereses de la Deuda y se rebajarán los sueldos de los empleados públicos. El señor Moret está decidido á que desaparezca el injustificado privilegio que venia gozando Madrid y á que todas las clases que cobran del Tesoro perciban, ya que no puntualmente, con igual retraso sus haberes.—P.

Dice *La Correspondencia*:

«La salida del Sr. Figuerola no es ni mas menos que una verdadera modificacion financiera á la inglesa: no implica el menor cambio político, ni influye en la significacion del gabinete, ni entraña disidencia política ninguna; y prueba pe ello es que el señor Figuerola seguirá apoyando al gabinete por completo.»

IDEM. 3.

De *La República Ibérica*:

Hé aquí la carta de Garibaldi que publica «El Precursor» de Amberes:

«Soy hijo del pueblo y amado por el pueblo.

Comparando mis ocupaciones presentes con mis propensiones, hallareis contradicción sin duda alguna.

Enemigo de la pena de muerte y amigo de la paz y de la fraternidad humana, hago la guerra antítesis de mis principios.

Amigo de la paz ciertamente, pero enemigo de los ladrones, y considerando como tales al Austria, á Bonaparte y al Papa, aplaudí la dinastía prusiana hasta Sedan.

No era ladrona, entonces, y la humanidad le debe que nos haya libertado de sus mayores enemigos el impostor de Roma y su aventurero defensor. Hoy, enorgullecida por sus victorias, es ladrona y pisotea á una nación generosa que tanto ha hecho por el progreso humano.

Considero como hermanos á los alemanes, y espero que muy pronto, renegando de la conducta de su jefe, traerán á Europa la paz que todo el mundo desea.

El ejército de Bonaparte ha sido destruido, la Francia humillada, y los pesimistas, los autócratas y los jesuitas creyeron á esta noble nación abatida para siempre. No debe creerse así, y los alemanes sobre todo deben persuadirse de lo contrario: los franceses se han inspirado en su desgracia, y no hay uno solo hoy capaz de llevar las armas que no esté dispuesto á tomar un fusil para la defensa de la patria.

La población xaronil de Alemania, armada toda en territorio francés, queda diezmada cada dia por los combates y las enfermedades, mientras que los defensores de la Francia aumentan siempre á pesar de las pérdidas que sufren por las mismas causas.

Francia no podrá medirse en batalla formal con el ejército prusiano, pero diseminada en el país es invencible, y la posición de los prusianos precaria. No hay aquí bravatas ni exajeraciones, y confío en un pronto y feliz éxito.

La paloma que llevó á París el parte de Tours anunciando la victoria de Orleans, estaba cubierta de sangre; durante el camino

habia sido herida, aunque levemente, de un balazo.

BRONICA LOCAL.

Leemos en «El Imparcial»:

«El diputado Sr. Prieto y Caules ha presentado á la secretaria de las Cortes veinticuatro exposiciones, de igual número de pueblos de las Baleares felicitando á la Asamblea y al Gobierno por la elección del duque de Aosta para rey de los españoles.»

¿Sabr: decirnos algun cimbrio de qué pueblos de las Baleares son esas exposiciones, y cuantos son los firmantes de las mismas?

A nosotros no nos sorprende la oficiosidad del C. Prieto, pues gracias á los elementos oficiales fué elegido por esta circunscripción; de modo que al votar la Constitución del 69 que exige el jefe del Estado en Poder hereditario apesar de haber el C. Prieto consiguado en su manifiesto que queria una monarquía electiva, faltando de consiguiente á su palabra, el C. Prieto no hacia mas que pagar una deuda de gratitud á sus protectores oficiales.

No nos sorprende la oficiosidad del C. Prieto pues en vez de votar un rey sin veto, como dejó esplicitamente escrito en su Manifiesto, votó un rey con veto absoluto, un rey irresponsable; no nos sorprende, no, esta conducta, pero es menester que los menorquinos lo tengan en cuenta, y vean quien deja de cumplir lo prometido.

Segun la constitucion ningun extranjero puede ser rey de España, pues bien; el C. Prieto ha sido de los que han votado al duque italiano, un extranjero que nadie conoce.

Nosotros comprendemos que para que el Gobierno conceda cables y carreteras al C. Prieto, estando la Hacienda para hacer bancarrota, es menester que el C. Prieto haga algo por el Gobierno aunque sea olvidandose de su manifiesto; pero nosotros antes que faltar á nuestra palabra nos dejamos cortar la muñeca.

Ahora bien; es preciso que sepa toda la nación que Mahon cuenta 20.000 almas, el pueblo de Alayor 4283, el de Mercadal 2620, el de Ferrerías 1154, el de Ciudadela 7230. ¿Cuántas firmas ha presentado á las Cortes el C. Prieto? ¿Son mayores ó menores de edad los firmantes?

Veremos estos señores como se conducen cuando venga la República. El que firma exposiciones para una monarquía hereditaria ha de ser monárquico para toda su vida y para la vida de sus nietos.

**Rectificación.**— Por error involuntario del prensista salieron invertidas las páginas 2.<sup>a</sup> y 3.<sup>a</sup> de nuestro periódico, correspondiente al juéves último.

Tambien los redactores de la última BOMBA nos suplican rectificemos el penúltimo párrafo del penúltimo artículo de la misma, donde dice «lector» con la palabra «autor», y en la siguiente línea léase «reverso» en lugar de «recurso».

Con escasísima concurrencia verificó el juéves en nuestro coliseo la compañía dramática de aficionados la anunciada función, cuyo desempeño fué bastante aplaudido.

Sabemos preparan para mañana el magnífico drama *La Noche del Viérnes Santo*.

La banda del Regimiento Infantería de Toledo no pudo el juéves como tampoco pudo el domingo último tocar en el paseo á causa del mal tiempo.

Hacemos nuestras las siguientes líneas cuya insercion se nos ruega, pues algo mas hemos oido nosotros referir á uno de los pasajeros de la citada embarcacion:

«Con motivo del peligro inminente de naufragar que corrió la polacra goleta de esta matrícula «San Jorge» en la tarde 6 del corriente y á su entrada de arribada en este Puerto, hemos oido asegurar á personas inteligentes, que este buque salió á la mar con una tripulación tan notoriamente escasa, mayormente en la rigida estacion presente, que sin pretensiones de Profeta se puede augurar se halla esta embarcacion continuando con la misma dotacion muy espuesta en la navegacion que vá á emprender á sufrir un siniestro; en este desgraciado caso, toda la responsabilidad pesaria sobre su capitan que por la vigente Legislacion Marítima, solo él sin intervencion de la Autoridad de Marina es quien señala y fija el número de los tripulantes, con tal que estos reúnan ciertas condiciones. Por lo que pudiera haber de verdad en este importante asunto, hacemos esta advertencia á quienes pueda interesar, en la inteligencia que al obrar así, lo declaramos solemnemente obedecemos impulsados tan solo por amor al prójimo, con exclusion de todo otro móvil.»

El miércoles tuvimos el gusto de asistir al baile con que la Sociedad de Terpsicore inauguró la serie de los que se ha propuesto dar en nuestro coliseo hasta terminado el próximo carnaval. La concurrencia además de selecta fué bastante numerosa y se retiró muy complacida despues de haber rendido homenaje á la Musa de la danza y de los coros. Ningun incidente desagradable vino á turbar la alegría de aquella fiesta que duró hasta las dos de la madrugada segun estaba anunciado en el programa.

Felicitemos á las personas que tuvieron la idea de formar dicha Sociedad por los amenos ratos que promete hacer pasar á las familias de los que á ella se asocien.

El sábado 17 del actual es el dia designado para el segundo baile. Prometemos no faltar á él.

BULTO CATORCERO.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de Loreto.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar.

Santo de mañana.

San Dámaso papa y confesor.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 7.

De Constantinopla, Cagliari y este lazareto en 24 dias con los 10 de cuarentena, corbeta rusa Caterina Mimbelli, de 414 ts., cap. Mateo Drassorich, con 14 trip. y trigo.—A la orden.—Despachado para Málaga el dia 9.

Despachados el dia 9.

Para Argel, pai. esp. Menorquin, de 79 ts., pat. Jacinto Leon, con 7 trip. y sillares.

Para Bona, gol. esp. Reyo, de 84 ts., cap. Cosme Bausá, con 7 trip., 3 pas. y varios efectos.



OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un anemómetro en kil.
		Max.	Min.					
6	751	13	6.5	99	11	4	Calma.	0
7	748	14.7	9	79	8	3	N. recio.	15

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 h. y 10 ms.—Pónese a las 4 h. y 36 ms.

LUNA.—Sale a las 7 h. y 3 ms. de la m.—Pónese a las 9 h. y 34 ms. de la m.

REMITIDO.

De Ciudadela nos remiten para su insercion las siguientes líneas en contestacion al comunicado inserto en nuestro número del martes 22 de noviembre, y que por sobra de materiales no ha podido ver hasta hoy la luz pública.

«Tenemos en campaña toda la firma de un *campeon* que dice no admiten anónimos las causas nobles. El M. I. Sr. D. Sebastian Vives Pbro. Canónigo de la Iglesia Colegiata de la isla de Iviza, una de las Baleares, afirma que «su defensa será algo estensa y dura, cuando de grado ó POR FUERZA se haya arrancado la careta el que para presentarse en público no se atrevió a enseñar la cara que al parecer no tendrá muy limpia.»

Esperábamos ya esta salida de un joven que como el Sr. Vives, ardiente *campeon* de una causa noble, que para probar la bondad de ella trata de emplear la fuerza para arrancar una careta. Esto será sin duda un testimonio de la caridad cristiana que dicho Sr. desea propagar; perdonámosle sin embargo que lo intente y así nos relevará del trabajo de hacerlo de grado.

No vamos hoy a detenernos en pequenezes a que nos dá lugar la contestacion del señor Vives a nuestro *chocarrero* y *procaz* escrito, sino a demostrar al público que la *Unidad Católica* de Ciudadela, que vemos se ha conservado muda hasta ahora, a pesar de que a ella estaba esencialmente dirigido aquel, podrá haber andado acertada comisionando al referido Señor para reclutar prosélitos; pero que sin duda posee un triste asociado, en cuanto al modo con que este sabe defenderse a sí y suponemos que tambien a la desdichada *Unidad*, de la cual fué panegirista y de quien, por consiguiente parece debe ser el *campeon*. Bajo este concepto nos ocuparemos de la respetable personalidad del Sr. Canónigo en nuestro anterior remitido que tenía por único objeto desenmascarar falsedades é hipocresías.

Conste empero antes de proseguir, que solo hemos hablado de los actos públicos del señor Vives y en ningun modo de su privada vida.

Pues bien: este amable joven, adalid que ha provocado polémicas a falta sin duda de buenos argumentos para rebatir nuestras razones y con objeto tal vez de ganar tiempo para meditar mejor sus argucias, nos contesta que se defenderá cuando nos hayamos arrancado la careta, ó él por fuerza nos la arranque ó haga arrancar. De modo que el joven Canónigo busca solo un nombre para hacer de él un argumento, cosa cómoda, en

verdad, cuando no se sabe que contestar; recurso espedito para hacerse el interesante y persuadir a sus cofrades que solo tiene que abrir la boca para pronunciar el famoso *veni, vidi, vici*. Es decir que su defensa será estensa y dura si puede contar con un nombre y un apellido, y sinó... no sabemos, no dice el mismo lo que será.

Noble causa ciertamente la de ese *forzudo campeon* que para defenderla tiene necesidad de apelar al individuo en vez de echar mano de principios si los tiene admisibles la suya.

Si el hecho de que nos hacemos cargo, no fuese en sí tan *inocente*, podriase creer que aqui solo se trata de reivindicar un ultrage ó de volver por la honra agravada; pero como quiera que toda *causa noble* está muy superior a todas las personalidades, por mucho que sea la del Sr. Canónigo, y justamente una *noble causa* está muy de por medio entre él y nosotros, hubiera sido, nos parece, mas noble, mas elevado, mas generoso, mas *campeon*, en fin, prescindir por el momento de la personalidad propia, hacer caso omiso de su remilgada y quisquillosa susceptibilidad imitando los preceptos muy claros, concisos é inefables de Jesucristo, y romper una lanza en favor de su noble dama... la *Unidad Católica*, a semejanza de los antiguos caballeros, que no ponian gran inconveniente presentarse al palenque con la visera calada, pues se trataba de combatir, no de galantear, de probar su esfuerzo en el famoso *juicio de Dios*, no de ir a hacer el amor a la hermosa de sus pensamientos.

Necesito un nombre y un apellido, dice el joven Canónigo en su contestacion; sinó, no defiende mi causa estensa y duramente. Es decir, con un nombre hay causa; sin un nombre no la hay, ó lo que es lo mismo; mi causa tiene defensa si se me dá un nombre y un apellido; si no se me dá, no la tiene.

Esto nos hace recordar el cuento de un famoso andaluz que, desesperado por ciertas *caricias* de su muger a otro prójimo, decia: Que me traigan un pozo. Mas luego reflexionando con mas calma y persuadido de que no era hombre de tirarse en él exclamaba: No, que no me le traigan.

Tendrá algo de andaluz el joven Canónigo? Désele por Dios un nombre a este muchacho... mas nó; que no se le dé.

El amenaza con que de grado ó por fuerza nos hemos de quitar ó nos ha de quitar la *careta* (que en esta parte no estamos seguros por creer que pudo haber error de caja en la palabra *EL*) y como justamente somos testarudos é incapaces de rechazar un reto, sea de la especie que fuere, aceptamos este que el *esforzado campeon* nos dirige con la acostumbrada *unión evangélica* y *caridad cristiana* que acostumbran a usar las gentes de tu ralea.

Que nos ha de arrancar la careta!... Pues bien, que venga; que nos la quite.

SECCION POETICA.

¡PASO AL PUEBLO!

Con desenfrenada orgia  
en la España saqueada  
gente desmoralizada  
celebra la monarquía.  
Una infernal gritería  
aumenta los desaciertos  
De los que viles é inciertos,

escarneciendo la historia  
van pisando nuestra gloria  
sobre una alfombra de muertos.

¡Abajo la reaccion  
sujeta en el fanatismo!  
¡Abajo el vil empirismo  
que empobrece la nacion!  
¡Abajo la institucion  
de ladrones en cuadrilla!  
¡Abajo la vil pandilla  
que mantiene esclavizado  
al pueblo de Maldonado  
de Lanuza y de Padilla.

Pueblo, no mas tirania,  
no mas opresion, no más;  
no vuelva a España jamás  
la criminal monarquía.  
Rechaza con valentia  
lo que tienda a esclavizarte.  
Ya que has logrado ensancharte  
cuánto el horizonte abarca  
TU ERES EL MEJOR MONARCA  
Y TU DEBES CORONARTE.

¡Paso al reinado fecundo  
del pueblo; de la JUSTICIA  
que confunda la malicia  
de aqueste gobierno inmundo!  
Ya raje sordo, iracundo  
impetuoso aquilon  
que a derrumbar la traicion  
vuela en brazos de la ira.  
En él, el pueblo se inspira:  
¡PASO A LA REVOLUCION!

¡Paso al DERECHO triunfante  
que progresando camina!  
¡Paso a la idea divina  
que el mundo recoge amante!  
¡Paso a este pueblo jigante  
que en brazos de la moral  
se aproxima a su ideal  
donde la verdad reside!  
¡Paso a este pueblo que pide  
REPÚBLICA FEDERAL!

(El Combate.)

Varietades.

—Sabe Vd. cuanto nos cuesta el viaje del rey.

—No; a ver, ¿cuánto cuesta?

—¡Dos millones!

—Bueno.

—¿Cómo bueno? ¿Le parece a Vd. poco?

—No, me parece mucho; cuatro daría yo, si los tuviera, porque no viniese, y cinco porque se quedaran allí los encargados de conducirlo.

Conque ya ve Vd.

¡Glorioso monarca! Cuesta dos millones ir por él.

¡Digo, si hubieran mandado a Olózaga y Coronel!

La duquesa de la Torre ha dejado su palco para los ministros.

Los ministros han dejado el suyo para el rey.

Solo falta ahora que se queden sin rey y sin palco.

(La Discusion.)

A la hora de entrar en prensa el presente número no habia aun llegado el vapor-correo.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortalecen la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aqui, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo genero. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

## PAPERS MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Deposito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como suelen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, acido útrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, cloruro de cal, u otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningún otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiada con siete Medallas de plata en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Londres, Dublin y

El único de entre 22 expositores, premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al examen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, después de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Urominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellón de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle Mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitucion 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo, cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escorzo á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

Don Celestino Sagarmínaga y Arriaga, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día cinco de Enero próximo á las once de su mañana, siendo la

postura competente, se venderá simultaneamente en este Juzgado y en el Municipal de Ciudadela, en nueva y pública subasta, una finca consistente en dos porciones de terreno sembradio, su medida cincuenta áreas, perteneciente á la testamentaria de Bernardo Be-

nejam y Lhiteras con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Escribanía del infrascrito y en la Secretaría de aquel Juzgado Municipal y con la rebaja de un quince por ciento de su justiprecio, pues así lo tengo mandado por auto de esta fecha dado á instancia de los interesados en el expediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á cinco de Diciembre de mil ochocientos setenta.—Celestino Sagarmínaga.—Pablo Teixidor, Escribano.

### NOTICIAS

Juana Sintes y Mercadal, que vive en Torret, desea hallar criatura para amamantar. Tiene la leche de ocho dias.

## PARA VENDER.

Una prensa de madera para exprimir uvas, varios cascós, medias pipas, cuartos octavos de idem, barriles, embudos para trascolar, todo con aros de hierro y algunas vigas pequeñas usadas á precios módicos. Moreras 9 informarán.

SIR VIENTE.—En Villa-Carlos, calle Mayor n.º 30, hay uno que desea hallar colocacion. Tiene personas que abonen su conducta.

## PIANINO PARA VENDER.

En esta imprenta informarán.

## TRATADO DEL CULTIVO DEL OLIVO EN ESPAÑA

Y MODO DE MEJORARLO, POR D. JOSE HIDALGO TABLADA.

Un tomo de 324 páginas, con 29 grabados.

Se halla de venta á 16 rs. en Madrid en la librería de Cuesta, calle de Carretas n.º 9.

En provincias 18 rs. remitiendo su importe en libranzas en la librería de Cuesta.

El Tratado del cultivo de la Vid por el mismo autor, se vende en la citada librería á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias.

## MARAS

### DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte, 1.